

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Depura banca clientes ante riesgo de lavado. **El Universal:** Con Adán Augusto y Merino, desapariciones imparables. **La Jornada:** Por acordeones en la elección multará INE a 118 juzgadores. **Excélsior:** Hernán trabajó como espía del viejo régimen. **El Herald de México:** "No vamos a vulnerar derechos". **Milenio Diario:** Tecnología para Marte detecta huachicoleo de agua y fugas en México. **El Financiero:** Lutnick: ni prórrogas, ni periodo de gracia en aranceles. **El Economista:** Unión Europea y EU llegan a un acuerdo, con tasa de arancel de 15%. **24 Horas:** EU: penales privados lucran con migración. **Reporte Índigo:** Sukarne de alto riesgo. **El Sol de México:** Cierran miles de negocios y crece el ambulante..

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Alertan desapariciones en 6 Alcaldías. **El Universal Cd.:** Federación financiará la Línea 4 del Cablebús. **La Jornada Cd.:** CDMX: sólo se atienden 25% de las solicitudes para reparar baches. **Excélsior Cd.:** Inmobiliarias se apuntan para vivienda social. **El Herald de México Cd.:** Presentan línea 4 del cablebus Tlalpan-Coyoacán. **24 Horas Cd.:** Habitantes de El Gavillero, un asentamiento irregular en Magdalena Contreras. **Reporte Índigo Cd.:** Riesgo geológico de temporada.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inició los trabajos para definir las acciones afirmativas que permitirán la postulación de personas afromexicanas en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. Como parte de este esfuerzo, el organismo llevará a cabo la Consulta Afromexicana 2025, dirigida a personas, autoridades tradicionales e instancias representativas de pueblos y comunidades afromexicanas que residen en la capital del país. El objetivo del ejercicio es conocer las propuestas y expectativas de esta población respecto a las medidas que garanticen su participación política, así como identificar los obstáculos que enfrentan para ejercer plenamente sus derechos político-electorales. [24 Horas](#), [La Prensa](#), [Basta](#), [Milenio \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Periodistas Unidos MX \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [Milenio Noticias 18 a 19](#)

Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, instó a los ciudadanos a participar en la Consulta del Presupuesto Participativo de 2025, programada para el 17 de agosto. En esta consulta, se evaluarán 13,132 propuestas destinadas a beneficiar a las 16 alcaldías de la ciudad. [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

En entrevista, **Cecilia Hernández**, **consejera electoral** del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó el sistema electrónico por Internet que se utilizará para la consulta del presupuesto participativo 2025. Este sistema permite a los ciudadanos emitir su opinión de manera virtual entre el 4 y el 14 de agosto, utilizando una aplicación llamada **IECM SEI**, disponible para dispositivos móviles. Cecilia destacó que el sistema ha sido auditado por la Universidad Nacional Autónoma de México y ha sido utilizado durante 13 años, garantizando su seguridad y eficacia. Además, enfatizó la importancia de la participación ciudadana en la decisión sobre el uso del 4% del presupuesto público para mejorar las comunidades, subrayando que es una oportunidad para que los ciudadanos decidan sobre proyectos que beneficiarán sus entornos. Invitó a la ciudadanía a participar y a informarse a través de las páginas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [98.5 El Herald Radio](#)

La Comisión de Quejas del Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** desechó una serie de denuncias relacionadas con la distribución de propaganda conocida como "acordeones", en los que aparecían nombres de distintas candidaturas a ocupar puestos en el Poder Judicial local, esto por falta de cumplimiento en los promoventes, además de falta de indicios para justificar una sanción. La **consejera electoral Sonia Pérez**, señaló que los procesos de indagatoria que se realizaron previo a la presentación de los proyectos, tampoco arrojaron elementos indiciarios mínimos para continuar con los procedimientos. [El Mañana de Reynosa TAMPS \(sitio\)](#), [La Voz de la Nación \(Sitio\)](#)

Habitantes del Pueblo de San Gregorio Atlapulco, en Xochimilco, participaron ayer en una consulta pública. Fue Organizada por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Secretaría de Pueblos, Barrios Originarios Comunidades Indígenas Residentes (SEPI). El propósito fue deliberar la opinión respecto al Plan Integral Hídrico para dicha comunidad. De acuerdo con la dependencia, el 95 por ciento de los participantes aprobó el proyecto. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó a principios de mes que el propósito es evitar inundaciones y que garantice el abasto de agua. [Reforma](#)

La Alcaldía Álvaro Obregón celebró la Asamblea Comunitaria de Autoadscripción Colectiva del Pueblo Originario de Santa Fe Acaxochitl, un acto de gran relevancia que marca un paso firme en el reconocimiento de la identidad, historia y derechos colectivos de las comunidades originarias en la Ciudad de México. Este evento contó con el acompañamiento de autoridades del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) y la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (SEPI), quienes respaldaron el desarrollo legítimo y participativo de este proceso. [Noticiero en Redes CHIS \(Sitio\)](#)

Para buscar eliminar los contaminantes que siguen llegando en el agua que reciben por la red pública, vecinos de la Alcaldía Benito Juárez tendrán como opción votar por proyectos de Presupuesto Participativo que consisten en la adquisición e instalación de filtros. La iniciativa aparecerá en las boletas de al menos siete unidades territoriales, entre ellas Nonoalco, Narvarte y diferentes secciones de la Del Valle. A finales de marzo de 2024, residentes reportaron que el líquido que llegaba por la tubería tenía un color anormal y olor a químico. Calendario Participativo 2025: Para incentivar la votación se abrió la posibilidad del voto electrónico anticipado. Julio 30: es la fecha límite para hacer el registro a través de la aplicación para celular **IECM SEI**. [Metro](#)

Fernando Díaz Naranjo escribió: Ante la anunciada reforma en materia electoral y las diversas temáticas que se han planteado y otras que han surgido con el transcurrir de los días, hay una reflexión que me parece importante hacer en torno al papel que juegan los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) y algunas voces que han referido la conveniencia de desaparecerlos para que el Instituto Nacional Electoral (INE), asuma las tareas de estos organismos. Son los **OPLE** las instancias que le han apostado a la tecnología y han desarrollado proyectos innovadores mucho antes que el propio INE. El uso del voto por internet, fue utilizado por primera vez por el **OPLE** de la **Ciudad de México** en 2012 para que las y los mexicanos residentes en el extranjero, de esta urbe, pudieran votar a través de este mecanismo, por la persona candidata de su preferencia para la jefatura de Gobierno de esta Ciudad Capital. [La Silla Rota \(sitio\)](#)

En entrevista, Héctor de Mauleón, periodista e historiador, compartió su preocupación por el hostigamiento que ha sufrido recientemente, incluido el sobrevuelo de un dron sobre su casa. De Mauleón atribuye esta situación a la filtración de su dirección por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) a otros institutos electorales, lo que ha permitido que sus datos personales sean accesibles a diversas entidades. “El Instituto Nacional Electoral entregó mi dirección al Instituto Electoral de Tamaulipas. Yo he recibido aquí en la casa notificaciones del Instituto Electoral de Tamaulipas, del Instituto Electoral del Estado de México y han llegado notificaciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** al periódico. Entonces los datos que deberían ser privados han estado pasando ya es difícil saber por cuántas, por cuantas manos”. [Canal 40 Adn](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Descarga la App SEI **IECM** y participa en la Consulta del Presupuesto Participativo 2025. Regístrate antes del 30 de julio. [Esto](#)

Inserciones digitales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, Multimediotv.com, Político MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Consejo General del INE perfila multar a 121 candidatos al Poder Judicial que aparecieron en acordeones y ganaron la elección. La Comisión de Fiscalización del organismo acordó el pasado viernes que la multa sería del 10 por ciento del tope de gastos de campaña, pero tras analizar su "capacidad económica", prácticamente a todos los juzgadores se les redujo la sanción, en algunos casos hasta en un 90 por ciento. [Reforma](#), [El Financiero](#), [La Razón de México](#)

Morena y Samuel García se libran de sanciones. Políticos emanados de dicho partido como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, así como el gobernador de Nuevo León, Samuel García, se salvaron de ser sancionados por el Instituto Nacional Electoral (INE) por su presunta participación en la elaboración y distribución de acordeones para inducir el voto en la elección judicial. [El Financiero](#)

Historias de NegoCEOs publica: Este lunes, el Consejo General del INE deberá aprobar los dictámenes de fiscalización de las elecciones judiciales y las que se llevaron a cabo en Durango y Veracruz. El órgano que preside

Guadalupe Taddei deberá proponer sanciones por irregularidades en ingresos y gastos relacionados con el uso indebido de recursos y omisiones en reportes. [El Universal](#)

Confidencial publica: Este lunes tendrá lugar en el Consejo General del INE una de las discusiones más rípidas: las sanciones mínimas en contra de los candidatos beneficiados por los acordeones y el perdón a los partidos políticos. El Consejo podría dividirse nuevamente en dos bloques: los que piden anular candidaturas porque el beneficio de las guías de votación supera los topes de gastos de campaña de cada candidato, y los que buscan dar por concluido este capítulo de la elección judicial que dañó la imagen del INE. Veremos de qué está hecho el instituto. [El Financiero](#)

Signos Vitales indica: Exministro en retiro, catedrático y miembro del Colegio Nacional, José Ramón Cossío elaboró el informe de una investigación -a la que contribuyó el politólogo-constitucionalista Jorge Alberto Medellín- que planteó demostrar la existencia del "elefante" que irrumpió en mesa de la "herradura de la democracia", según lo dicho por el consejero del INE, Arturo Castillo Loza. En vísperas de que el Consejo General del INE valide los informes de fiscalización de los gastos de las campañas judiciales, el reporte de Cossío y Medellín apunta a un punto álgido: la implementación de los acordeones también configura un rebase directo al tope de gastos impuesto por la autoridad administrativa, lo cual constituye una causal autónoma y suficiente de nulidad de la elección. [El Economista](#)

Jaque Mate destaca: El informe Elección Judicial 2025 del ministro en retiro José Ramón Cossío y Jorge Alberto Medellín Pino demuestra que la elección judicial del 1 de junio fue un fraude. Los acordeones fueron la clave del resultado. [Reforma](#)

REFORMA ELECTORAL

Con Valor y Con Verdad publica: Todos hablan de una reforma electoral, pero aun nadie conoce la iniciativa. Tendría que ser una propuesta que satisfaga a todas las fuerzas electorales. Ahí está el problema. ¿Más plurinominales o eliminarlos? [El Heraldo de México](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) presenta problemas en su gasto ordinario para pagar el segundo semestre de los empleados que están por honorarios eventuales, aun cuando logró economías y ahorros en diversas áreas, que lo dejan en un déficit de 221.1 millones de pesos, según el reporte que será presentado este lunes durante la sesión de Consejo General. [Excélsior](#)

La nueva CURP biométrica representaría una inversión multimillonaria, además de duplicar actividades que ya realiza el INE que eventualmente podría desalentar la tramitación de la credencial para votar, consideraron exconsejeros del instituto. En tres décadas, el INE ha consolidado un padrón electoral que, hasta julio de 2025, alcanza las 99 millones de personas, de las cuales 97.7 millones tienen credencial vigente, tanto en México como en el extranjero, por lo que surgen dudas de si la CURP biométrica reemplazará a la credencial para votar del INE, que se mantiene como el principal medio de identidad. [El Universal](#)

En la batalla de los partidos políticos por conseguir a más militantes y afiliados, Morena se ha visto beneficiado al recibir a casi un millón de militantes del extinto PRD. De acuerdo con información del Instituto Nacional Electoral (INE), actualmente los partidos que mantienen su afiliación abierta son Morena y Acción Nacional, como parte de una competencia partidista para afiliar a más ciudadanos. [El Heraldo de México](#)

TEPJF

El Fiscal de Hierro publica: La libertad de expresión, en su vertiente de derecho humano, es una de las garantías constitucionales más importantes para el desarrollo de la dignidad humana. Uno de sus logros ha sido, precisamente, obligar a las autoridades a tolerar la crítica en lo relativo a asuntos públicos. Si el poder no acepta una opinión dura, el problema no es la opinión, es el poder. Veamos el caso práctico: el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por cierto carente de competencia, obligó a una ciudadana, Karla María Estrella Murrieta, a publicar una disculpa, durante treinta días, para la diputada Diana Karina Barreras Samaniego, esposa del presidente de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, Sergio Carlos Gutiérrez Luna. [El Financiero](#)

La Trastienda destaca: El caso de Dato Protegido le ha resultado mucho más costoso a la diputada Diana Barreras, y ahora también a su esposo, el legislador morenista Sergio Gutiérrez Luna, que a la ciudadana Karla Estrella. Entrevistas no presupuestadas, una presencia en medios abultadísima, pero con cobertura totalmente negativa, y ahora también un cuestionamiento al criterio jurídico de Gutiérrez Luna por jugar al interpretador de una sentencia absurda, son parte de ese altísimo costo que ha representado la aventura de perseguir a una ciudadana por sus opiniones. Lo más curioso del caso es que el verdadero responsable de la resolución que viola el derecho humano a la libre expresión, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, prácticamente no ha pagado ningún precio por el hecho. [Eje Central](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Ruiz-Healy Times escribió: Hasta julio pasado, el Registro Nacional del INE reportaba casi 530 personas sancionadas por violencia política contra las mujeres en razón de género. Es una figura legal necesaria, diseñada para proteger a las mujeres en el ámbito público. Pero hoy sirve en muchos casos para callar voces incómodas. Basta ver dónde se concentran el 61% de las sanciones: Oaxaca (154), Veracruz (55), Tabasco (37), Campeche (32), Chiapas (27) y Puebla (22), todos gobernados por Morena. [El Economista](#)

Cecilia Soto González escribió: Si yo digo “Claudia llegó gracias a López Obrador”, ¿ejercicio violencia política de género? ¿O digo una verdad de a kilo con la que muy probablemente la presidenta coincidiría? ¿Se trata de una afirmación sesgada que sólo aplica a mujeres? Comparemos: si Marcelo Ebrard hubiera llegado a la Presidencia, hubiera podido afirmarse algo semejante: “Marcelo llegó gracias a López Obrador” ¿y hubiera eso constituido violencia política de género porque no reconocía los méritos del polifacético excanciller? En realidad, cualquiera que hubiera sido el candidato o candidata presidencial de Morena en la campaña de 2024 hubiera ganado gracias a López Obrador. [Excélsior](#)

Será en agosto cuando llegue al Congreso de la Ciudad de México la iniciativa de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para crear la Ley de Rentas Justas y Asequibles, confirmó el vocero de la bancada de Morena, Paulo García. Durante La Chilanguera de este domingo, destacó que la principal demanda que han escuchado durante los tres foros contra la gentrificación que han realizado es poder acceder a una vivienda asequible y regular las rentas, por lo que -dijo- estarán a la altura de este momento histórico. [El Universal](#)

La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México va por la creación de una comisión que investigue al llamado cártel inmobiliario en la alcaldía Benito Juárez, y al ex jefe delegacional de esa demarcación Jorge Romero, hoy diputado federal y presidente del Partido Acción Nacional (PAN). La vicecoordinadora del grupo parlamentario, Brenda Ruiz, informó que la labor será conjunta con los legisladores federales, quienes también plantearon la creación de una comisión especial similar en la Cámara de Diputados, y que obtuvo el respaldo de la propia presidenta Claudia Sheinbaum. [La Jornada](#), [24 Horas](#), [La Razón de México](#)

La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México exhortó al Comité local para la Copa Mundial de la FIFA 2026 y a la alcaldía Xochimilco a coordinarse para impulsar acciones de mantenimiento y promoción turística en los mercados públicos "44 Zona Xóchitl" y "377 Xochimilco Anexo". La diputada de Morena, Juana María Juárez López, destacó que ambos inmuebles forman parte del paisaje histórico y cultural de la ciudad. [24 Horas](#)

Diputados de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunciaron el lanzamiento de la Patrulla Anticorrupción, una iniciativa que a partir de este domingo recorrerá las 92 colonias de la alcaldía Miguel Hidalgo para detectar y denunciar las obras y comercios que no cumplen con el uso de suelo correspondiente y operan además, con irregularidades inmobiliarias. En conferencia de prensa, los diputados Cecilia Vadillo y Víctor Hugo Romo detallaron que la patrulla surge del hartazgo que denuncian los vecinos de la demarcación ante la ausencia del alcalde Mauricio Tabe y el maltrato déspota que reciben de sus funcionarios por señalar las obras y negocios que operan de manera ilegal. [Eje Central](#)

Víctor Hugo Romo, diputado de Morena en el Congreso, escribió: Lo que comenzó como una provocación para ganar reflectores terminó por exhibir a la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo, como una gobernante mentirosa, autoritaria, ignorante, intolerante e hipócrita. Viola la norma y miente, porque la jefa de Gobierno documentó que la estatua "Encuentro", de Fidel Castro y Ernesto "Che" Guevara, sí contaba con autorización para colocarse frente al Museo de San Carlos, en el Jardín Tabacalera. Clara Brugada desmintió a Rojo, quien pretextó lo contrario, y evidenció que retiró el monumento sin aprobación del Comité de Monumentos y Obras Artísticas en Espacios Públicos de la Ciudad de México (COMAEP), único órgano facultado para hacerlo. [El Heraldo de México](#)

Glorieta de Colón publica: Siete años después de que Jorge Romero, hoy presidente nacional del PAN, como diputado local hizo lo que quiso con los recursos de la reconstrucción por el terremoto de 2017, en el Congreso de la Ciudad de México van a crear una comisión para investigarlo. Le atribuyen que generó un daño de 7 mil millones de pesos, junto con los entonces también diputados Mauricio Toledo, prófugo de la justicia en Chile, y el fallecido Leonel Luna. ¿Será que Romero les va a echar la culpa? Es pregunta. [El Independiente](#)

Plaza Central publica: El Congreso capitalino prepara una comisión especial para investigar el Cártel Inmobiliario, encabezado por el panista Jorge Romero, acusado de provocar un daño por más de mil millones de pesos en Benito Juárez de participar, junto con Leonel Luna Mauricio Toledo, en la desaparición de 8 mil millones del Fondo para la Reconstrucción de 2017. [Basta](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Tlalpan es prioritaria para la Comisión de Búsqueda, pero en la Ciudad de México suman seis Alcaldías en alerta por desapariciones, incluyendo a Venustiano Carranza, Álvaro Obregón, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero e Iztapalapa. Juntas, concentran la mayoría de las denuncias presentadas entre enero de 2020 julio de 2025. [Reforma](#)

A diario, en la Ciudad de México se reciben en promedio 169 denuncias por baches en la época de lluvia, de las cuales apenas se atienden 42, de acuerdo con cifras del Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC). Hoyos en calles y avenidas son una constante en todas las alcaldías de la capital del país, que lo mismo afectan a automovilistas, que a transeúntes vecinos, quienes ante la falta de atención a sus reportes, optan por rellenarlos con cascajo u otros objetos que los visibilicen. [La Jornada](#)

Alrededor de 15 desarrolladores inmobiliarios están interesados en construir viviendas con apoyos gubernamentales en bajo el esquema de renta. Se trata de proyectos para construir hasta mil 200 viviendas, indicó a Excélsior Carlos Mackinlay, titular de la empresa gubernamental Servicios Metropolitanos (Servimet). Los empresarios podrían construir las viviendas en el esquema de renta con apoyo gubernamental si se adecua la Norma 26, que es un instrumento de desarrollo urbano para impulsar la vivienda asequible y evitar que los capitalinos tengan que desplazarse a vivir a las periferias como efecto de la gentrificación. [Excélsior](#)

NACIONAL

Un tribunal rechazó anular una prueba clave contra el empresario René Dávila de la Vega y su hijo, accionistas de una financiera que ilegalmente recibió 800 millones de pesos de Segalmex para colocarlos en el mercado bursátil. La opinión de delito impugnada por los empresarios es un requisito para proceder penalmente, pues sin ella o con una opinión negativa, el Ministerio Público federal no puede llevar a un investigado ante la justicia. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, ha recibido dos llamadas de atención de la presidenta Claudia Sheinbaum por sus recientes apariciones en un helicóptero privado y en un restaurante de lujo en Madrid. Sheinbaum recordó a los miembros de su movimiento que deben vivir en la justa medianía y sin lujos. Mario Delgado, secretario de Educación, y otros miembros de su partido han sido criticados por viajes a Europa y Asia. [El Universal](#)

Pepe Grillo indica: Tema dominante de la semana que arranca en el quehacer político local serán las vacaciones veraniegas de varios personajes notables de la 4T. Claro que todo mundo tiene derecho a descansar y divertirse, en eso no hay debate, pero la presidenta Sheinbaum tiene una tesis que defiende siempre: el poder se ejerce con humildad. [La Crónica de Hoy](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El pasado sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum encabezó el festejo de los siete siglos transcurridos desde que el águila se paró sobre un nopal devorando una serpiente. La celebración fue en el Zócalo capitalino, en el que hubo bailes prehispánicos, reproducciones en cartón de figuras aztecas, una gran pantalla con el fuego nuevo y la consabida exigencia de que España pida perdón por la Conquista. Todo de acuerdo al guión.

[Reforma](#)

Sacapuntas refiere: La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que el gobierno federal invertirá 21 mil millones de pesos para fortalecer el sistema de salud pública a partir de este 2025 para todos los mexicanos. Con ese recurso programado se van a adquirir, entre otras cosas, tres mil 300 equipos médicos, como monitores de cama y aceleradores lineales, que serán distribuidos en los 24 estados donde opera el programa IMSS-Bienestar. Buenas noticias para todo el país. [El Heraldo de México](#)

Trascendió señala: Morena mantendrá la batalla narrativa contra la oposición, pues, ante los aranceles impuestos desde EE. UU., la dirigente nacional, Luisa María Alcalde, acusa a la derecha de insistir en tergiversar los hechos para imponer la idea de un gobierno débil y justificar intervenciones extranjeras. El anuncio llega pese a que la presidenta Claudia Sheinbaum ha desplegado una estrategia basada en la coordinación institucional, con mesas de negociación abiertas desde el primer momento. En el war room guinda asumen el reto no solo como una disputa económica, sino también social y hasta cultural. [Milenio Diario](#)

El Caballito destaca: Nos cuentan que la presidenta Claudia Sheinbaum regresó a casa, a la alcaldía Tlalpan, y que fue muy apapachada por los vecinos, diputados locales, federales y senadores que se dieron cita por el anuncio de la nueva Línea 4 del Cablebús. Nos aseguran que doña Claudia le tiene un cariño muy grande a Tlalpan y que volvió para cumplir una promesa que había hecho cuando fue jefa delegacional: construir un teleférico. [El Universal](#)

AGENDA

Tu voz cuenta: Hablemos del Presupuesto Participativo 2025. 10:00 hrs. Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Iztapalapa

Fomento para la participación de las personas mayores en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. 11:00 hrs. Auditorio Javier Barros, Casa Frissac

Inicio de distribución de boletas de opinión, actas y documentación auxiliar a emplearse en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. 13:30 hrs. Talleres Gráficos de México